REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

quiere "patear" cobre Eisenho-

wer. Piensa Jruschef que de es-

te rio revuelto y de la polvareda

que levantó el fracaso de la

Conferencia de Paris, iba a ob-

tener una posición más firme,

no sólo en su propio país, sino

dentro del recinto occidental

Prestigio es lo que ha querido

encontrar Jruschef a fin de

(Sigue en octava plana)

El Norte de Castilla

COLABORACION

UN ESPACIO FLORIDO

siasmo por las flores. Negarlo nos parece que es como el ser crueles con los niños o maltratar a los animales. En teoria, la idea ha que dado bien clara: nos gustan, nos entusiasman las flores. El no hacer rada por poseerlas o por rodearnos ée ellas lo disculpamos de mil ma-No tenemos tiempo. No tenemos espacio, no tenemos dinero. Un jardin es an lujo y de pronto nos sentimos terriblemente modestos. Como una concesión a nuestra confesada afición por la floricultura se adornan nuestros balcones con unas macetas de geranios y si e' clima es muy propicio quiza alternen con algún clavel, alguna albahaca o un oloroso jazmin. En algunas regiones, los unicos cuidados que necesitan nuestras plantas es una miradita de simpatia de vez en cuando; en otras, la vegetación solo quiere orden. Donde se pone a prueba el verdadero amante es en Castilla. Cierto es que durante medio ano nos amenaza la helada, que entra de noche como un ladrón, pero en cambio el otro medio gozamos durante todo el dia de un sol abrasador que reseca cuanto toca. Tener un jardín, o casi diriamos unas macetas floridas, en algunos lugares de nuestra meseta central, ne deja de constituir una cierta proeza. Pero precisamente por eso cesulta más bonito. Creemos, por ejemplo, que se podia hacer un ho-menaje al apasionado amor de las flores de algunas familias de peones camineros. Cuando todavía en las estufas de los jardines pretenciosos, los geranios no son aún más que unos anémicos palitroques, el caminero, o posiblemente la caminera, consigue que los suyos alegren nuestra vista con esplendores de color. En pocos metros cuadrados, con la peligrosa vecindad del cerdo y de la gallina, y es probable que sin ringuna preparación técnica sobre la materia, algunas de estas familias nos llenan de admirativa envidia. Calendulas, lirios, margaritas, Iupinos, bocas de dragón y aster, forman un fondo a las petunias y las zimias. A muchos kilómetros a su alrededor no sólo no existe ningun otro jardin, sino hasta es posible que ninguna clase de vegetación, pero sin embargo el amor, y éste si que es un verdadero amor, ha conseguido este pequeño prodigio. No sabemos si Obras Públicas agradece estas manifestaciones y las aprecia en su debido valor, pero aunque el amor sincero no necesita de más recompensa que su propio sentir, nos gustaria saber que estas artes jardineras de los camineros tenían hasta sus concursos y sus galardones

Y hemos hablado de estos jardincillos de las casetas para demostear que ni un gran terreno ni el tiempo, ni mucho menos el dinero, son necesarios para consegur un espacio florido. Lo malo de muchos de nosotros es que disimulamos con pretendidas ambiciones nuestra desidia. Nos parece poco digno poseer tan solo algunos arbustos o algunas flores. Nos gustaría, es cierto, un jardin, pero la imagen que evocamos es la de grandes extensiones de atérciopelado cesped o hasta quiza un recortado cierre de ciprés. Nuestras flores habrian de ser exóticas y preciosistas. En una palabra, lo que deseamos es una perfecta tonteria: No porque esa clase de jardin o de parque no fuera deseable, sino porque está, lógicamente, fuera de los medios económicos y hasta de clima de la mayor parte de nuestra pateia Y, además, y esto lo olvidan con harta frecuencia los pocos que si pueden obtener estos jardines, porque éstos deben armonizar con el paisaje. Un jardin «a la inglesa», o «a la italiana», entre los centenos, sin una zona de transición, nos parece tan absurdo como el pasearse por esos mismos campos en traje de noche con tacón alto, camino de la siega o

Un jardin no es un lugar aislado, apartado de la casa, sino es, o debe ser, una prolongación del hogar con su rincón de lectura o descanso, su parte para los niños o para los experimentos del más aficionado. Como el hogar en el que sólo ha intervenido la elección del mueblista o del decorador, un jardin puede resentirse de una mano demasiado profesional. No nos precipitemos en arrancar ese arbol torcido o ese arbusto defectuoso, pueden ser en nuestro jardín como el mueble de familia pasado de moda o hasta no muy bello, pero que hace inconfundible nuestra casa. Nuestro jardin no debe ser el «salón» que sólo sirve para enseñar a las visitas, sino el lugar elegido y preferido por cada miembro de la familia. Sólo entonces podremos estar bien seguros de haber tenido acierto en su elección.

Se ha hablado mucho de la

hace

«Operación U-2», la celebre em-

presa de espionaje que, por el

pocas semanas con la destruc-

ción de un avión norteamerica-

no en Sverdlowsk y el interna-

miento del piloto Powers Se ha

hablado mucho de tal opera-ción y, en general, mal. Sin em-

bargo, se trata de la operación

más éxito por los norteameri-canos y, probablemente una de

las más baratas, que también

hacer espionaje tarde y modes-

tamer te. Es un caballero que ha

vacilado mucho y vencido mu-

chos escrupulos, antes de hacer,

trampas en el juego, pero in. se ha lanzado; no había

más remedio. El otro conten-

diente es la U. R. S. S. Ahi es-

tá sin que se pueda eliminar.

ni desconocer su presencia. La

partida es dramática, porque en

ella se juega el porvenir del mundo. La frase podrá parecer

hiperbólica, pero es exacta con-

vendria que sobre ella reflexio-naran los que frivolamente con-

denan el espionaje de Norte-

Norteamérica no ha tenido ser-

vicio de espionaje hasta hace

muy poco tiempo. No se olvide

que las condiciones actuales de

la vida internacional las impo-

ne la U. R. S. S. La guerra fria

es consecuencia de la actitud

agresiva de la Unión Soviética El Kremlin tiene la iniciativa

es lo que pasa siempre cuando

en un grupo de personas o de

naciones, una de ellas toma una

actitud amenazadora o agresi-

va También Hitler tuvo la iniciativa en aquellos momentos turbulentos de los años treintas y tuvo en su mano el camino de la guerra y el de la paz. Las de-

mocracias occidentales van stempre a remolque, porque ni

son ni pueden ser agresivas, y oastante es que su posición defensiva sea eficaz y lo sea a

tlempo; entrar en una guerra con preparativos mediocres tempre ha sido peligroso y en las circunstancias actuales, en

donde pueden ser decisivos los

A raiz de la primera guerra mundial, el señor Henri Stim-

son, secretario de Estado de

Norteamérica, disolvió la pe-

queña organización de esplona-

sido tan repetida y tan citada:

«Los caballeros no leen la co-

rrespondencia de los demás».

que tenia aquel país con aquella frase que después ha

minutos, podria ser fatal

En rigor, puede afirmarse que

américa.

Norteamérica ha empezado a

esto es importante.

información realizada con

momento, ha concluido

MARICHU DE LA MORA

La Operación «U-2» y su historia

Cuatro años sobre la U.R.S.S.

U.S.A. conoce todos los detalles geográficos

de Rusia con sus dispositivos bélicos

Carta de Londres

Las acusaciones de Jruschef

desarme demuestra que el lider ruso confia hoy más en el electo de su propaganda que en la reunión en Ginebra del Comite de las diez naciones trabajando sobre este proyecto. Después del "triunfo" político so-l bre el "U-2", Iruschef parece dispuesto a causar una serie de impactos de gran espectacularidad en el teatro de la política internacional. Esta es la impresión que la prensa londinense recoge de los últimos, zigzagueos politicos del lider ruso. Ganado un tributo por el desastre de la Con-ferencia "cumbre" Iruschej está invadiendo el mundo por una se-

rie de amenazas y abusos sobre la cuestión del desarme y de la próxima Conterencia de "los cuatro". No hay duda de que el lider del Kremlin tiene en cartera tres planes concretos: restar confianza del pueblo americano en su Presidente, reme-diar el "shock" causado en los paises no comunistas por el fracaso de la Conferencia de Paris, y aumentar el prestigio politico pronio dentro de la Unión

Admitiendo - dice hoy impor-tante dominical de Londres que el Presidente Eisenhower haya ofendido al pueblo ruso "en su noble y leal proceder", no hay duda de que Jruschef no ha respondido con palabras sensibles a tal proceder, sino que ha logrado aprovechar la "ofensa" para encaramarse en tono amenazador sobre la cúspide del mundo para hacer valer su doctrina politica como "la más fir-me y sincera" que hoy puede encontrarse.

Pero Jruschej, probablemente, no se da cuenta -anuncia hoy también otro periódico londinense- de que puede perder su reputación como hombre de Estado. "Si está tratando de aislar y debilitar a los circulos militares que el imagina que dominan a la Casa Blanca, sus propios diplomáticos podrán informarle que su táctica puede tener efectos contrarios." Y la pregunta que emerge hoy en los circulos políticos de Londres es ésta: ¿Està el Kremlin en condiciones de variar el rumbo de la politica internacional? Y el hombre de la calle se hace para si esta otra interrogante cuestion: ¿Puede Jruschef cambiar la opinión del pueblo america-

En su conferencia de prensa, Jruschef anunció su nuevo plan de desarme a la vez que puso en práctica un violento ataque personal y directo a la figura Presidente de los Estados Unidos. La cosa está perfecta-mente clara: el lider soviético

Pearl Harbor fué una de las

de la historia. Los norteameri-

canos no habian, en absoluto

leido la correspondencia de los

nipones. Estos hicieron todos

ios preparativos, sin que aqué-

tiempos en los que el general George C. Marshall, que des-

pués habria de ser secretario de

Estado, dijo aquello de que «nuestro servicio de informa-

ción sabe de secretos militares

poco más de lo que puede oir

en una sobremesa nuestro agre-

En aquellos tiempos de Pearl Harbor nació el primer servicio

de información creado por Nor-

Strateg Service), pero no pros-

peró gran cosa, porque en 1945 fué disuelto. En 1945 había aca-

bado la guerra, por lo menos

así lo crevó Norteamérica que

incidencias del próximo pasa-

do y entregarse de lleno a su

Pronto quedó demostrado el error de tales cálculos. Entre

(Sigue en octava plana)

se dispuso a olvidar las trágicas

teamérica, el OSS (Office of

gado militar»

vocación de paz.

sospecharan nada Eran

Carta de Wáshington

El pleito de las tierras sumergidas



El Tribunal Supremo de los Estados Unidos ha dictado altora el fallo de un pleito muy interesante y curioso que se vino debaticado durante los ultimos veinte años, entre el Gobierno Jederal de Washington y varios Estados, de la 1 mon sobre la jurisdicción de aguas territoriales, como si se Uatara de un conflicto internacional. Pero no, no es una enestido refacionada con violaciones de carácier naval o de derechos de pesca, sino otra de mucho nús atonha, la possisión de los pozos petroliberos que se enenentran en pierras some regidas próximas a las costas de los Estados de Tejas, Luisiana, Missispi, Mahama y Florida, hanadas por el Golio de Mejico. Dada su extraordinaria importancia, en el caso ha intervenido fambién el Congreso, siendo ademas argumento electoral en la campaña presidencial del general Eiscanower en 1952, que defendió los derechos de los Estados, cuyos erarios se verán muy afectados por la decisión del Supremo, ya que la cantidad en litigio, en cancepto solamente de derechos de explotación, so cieva a 308.113.176 dolares, de los cuales 225 millones corresponden a la jurisdicción de Lui-siana.

La orimera (con la la contractorio de Lui-siana).

La primera fase del litigio data de 1947, cuando al ventifarse la recla-mación de California el Supremo juzgó que el Gobierno federal era dueño absoluto de todas las fierras

costeras sumergidas. Est₀ fall₀ fué reiterado ante reclamaciones seme-jantes presentadas por Tejas y Lui-siana. Pero la profesta de todos los

Estados afectados provoco agitados debates en el Congreso, hasta que finalmente, en 1953, las dos Câmaras aprobaron el llamado Acto de las Tierras, Sumergidas, que cedia a los Estados de las costas del Alfantico del Pacífico derechos de propiedad de las, tierras sumergidas dentro de los limites de las costas del Alfantico del Santierras sumergidas dentro de los limites de las tres millas.

Además, esta ley contenia una cláusula especial, según la cual vlos hinites costeros de los Estados del Golfo de Méjico serian los mismos que existian enando cada uno de esos Estados ingreso como miembro de la Unión norteamericana, no excediendo en mingún cas, esos limites de un máximo de tres LEGUNS.

Aquí está el quid del asunto, porque en la referencia a las tres leguas —medida que no es nacional —, el pleito entra en las, páginas de la historia y, concretamente, en la presencia de España en esas tierras, algunas de las cuales, como Tejas y Florida, que tan celosamente conservan su tradición hispara, tienen motivos adicionales para celebrar su abolengo, ya que gracias a él, nor baber invocado y probado su derecho a las tres leguas, vigente en tiempos de España. A Tribunal Supremo les ha concedido la inrisdicción de este limite, dentro del cual se encuentran precisamente todas las venas petroliferas de sus costas.

se encuentran precisamente todas las venas petroliferas de sus costas. Tan pronto fué promulgado el Acto de las Tierras Sumergidas con mencionada. stados interesados movilizaron Estados interesados movilizaron substoriadores y abogados, que investigaron en los archivos estatales y españoles, hasta que en los documentos relacionados con sus estatutos jurídicos en tiempos de la Madre Patria. Tejas y Florida encontraron que, efectivamente, sus aguaju r1s diccionales comprendian una extensión de tres legua, marítimas, equivalentes a nueve millas náuticas, 10.5 millas terrestres y 18 kilómetros.

metros.

El caso de Telas se resolvió al es-tudiar el tratado llamado de Gua-dalupe-Hidalgo, en 1848, que piso-fin a la guerra entre este país y Mé-jico, según el cual la frontera entre la segunaciones cuadolas estables. las dos naciones quedaha estableci-da en el Rio Grande y a tres leguas desde la desembocadura de este río al Golfo de Mélico.

al Golfo de Mélico.

Cuando Florida fué readmitida al seno de la Unión, el Congreso exigió como medida preliminar el estudio y aprobación de la Constitución de este Estado, como asi lo hizo, comprobándose que contenía la cláusulo de las aguas jurisdiccionales con el limite de tres leguas, Esta prueha ha sido ahora suficiente para decidir el fallo del Supremo.

Pero Lusiana, Misiani y Mahama

Pero Luisiana, Misisipi y Alabama no han podido compartir la suerte de sus hermanas Tejas y Florida, porque aunque los tres territorios nertenecieron también a la Corona de España, sus investigadores no han podido encontrar todavía prue-bas que justifiquen el derecho a la jurisdicción de las tres leguas.

Claro que, conocida la tenacidad del norteamericano, especialmente cuando se trata de grandes intereses. cuando se, trata de grandes intereses, como en este caso, es indudable que la investigación de los tres Estados excluídos continúa Como es, natu-ral, Luisiana tiene un interés, muy especial al ser el Estado más perju-dicado por el fallo del Supremo, ya que de los 1.546 pozos en explota-ción en las costas del Golfo de Vé-lico, todos, menos seis, se encuenjico, todos, menos seis, se encuen-tran a la altura de su territorio. Los

ros sels corresponden a Telas. El pleito no queda definitivamenle zanjado, porque la critica consi-dera que el fallo del Supremo, aun-que Justo, es discriminatorio, por existir aquí un gran respeto a los derechos de cada Estado, de forma que continuará latente en el Con-greso, juiço orranismo canaz de la greso, único organismo capaz de cer rectificar el mandato del máxi-mo Tribunal de Justicia de la na-

Esta es, por tanto, una gran opor-Esta es, por tanto, una gran opor-tunidad que se ofrece a los profesio-nales, españoles del Derecho y la Historia, especialmente a aquello-con conocimientos profundos sobre la vinculación histórica con España de los Estados que han sido descar-rados, porque el descubrimiento en los archivos españoles de las pruebas de los derechos que invecen causa-de los derechos que invecen causade los derechos que invocan causa-ría verdadera sensación en este pais y sus servicios serían espléndidamente retribuídos.

ADOLFO ECHEVARPIA

Fallecimiento del general Gutiérrez López, jefe de la Zona Hérea de Baleares

PALMA DE MALLORCA, 9 .-Tras rápida enfermedad fallecido el general jefe de la Zona Aérea de Baleares, don Alfredo Gutiérrez López.



Y eso que se mueve poco. El caballero tiene un cómodo trabajo en una tienda de la parisina calle de Jussien: mostrar ese cartel anunciador de que se habla inglés y aleman. Cómodo trabajo, sobre todo para quien tiene tan poco peso

Y no es que a nosotros nos impresione excesivamente lo que agui abajo queda de los muertos... No, nosotros creemos que lo mejor -y lo peor- del caballero se fué de esa jaula de huevos que hoy hace estremecerse a las vecinas de la calle de Jussien; nosotros creemos que eso, el esqueleto, no es ni más ni menos que el armazón, las vigas, las muletas en que se apoyó el caballero... No es, pues, problema de miedo tembloroso ni de superstición, sino de respeto, de honrado, natural, sencillo respeto... De falta de respeto y de sobra de

No sabemos cómo se llamó el caballero, cuál jué su projesión ni cuáles sus gustos... No sabemos -por ejemplo- si le gustaba estar tanto tiempo de pie... Por no saber, no sabemos ni siquiera si el caballero fué eso, un caballero, o una dulce, sensible. exquisita dama... En este caso. peor. Peor, porque no hay mayor desnudez que la de los huesos, y ha de sufrir mucho con la cal al aire la dama de la calle de

En todo caso, poca gracia tiene la cosa... A uno, al menos, no ha conseguido hacerle sonreir, sino todo lo contrario. Poca gracia... Pero - ¡qué se le va a hacer! - hay gentes que la gozan así, gentes con abuelos, con padres que tuvieron esos mismos huesos, gentes que tienen -clias mismas- esos mismos huesos, porque ahi somos todos iguales... Solamente

Y acabo... Quiero que estas palabras sean como una oración para lo que ahí falta del caballero -vamos a volver a llamarle caballero-, para lo que no puede ser puesto por nadie a la puerta de una tienda... Como una oración de

FELIX ANTONIO

La foto de hoy

El caballero -no cabe la menor duda- está delgado.

¿Humar negro?... Ni siquiera eso. Simplemente, mal gusto.

y por fortuna, ahi.

intripadas con este año de 1960. En él se iba a dar a conocer el famoso secreto de Fatima y se esperaba algo sensacional. Más sensacional porque iba a ser a!go seguramente catastrófico Hay quienes tienen un concepto tan pequeño de Dios que esperan siempre de E! lo peor: e! castigo y la verganza. Quizás otros esperaban que la Virgen Maria hiciese revelaciones politicas y previsiones sobre el futuro del mundo. Y a todos nos gusta hacer

cábalas sobre los hombres. temporal y J. JIMENEZ LOZANO bre los mis-

terios y problemas que nos plantea la vida e incluso la misma Revelación.

eterna, y so-

Parece como si estuviésemos decepcionados de lo que Dios nos ha contado en su Revelación y quisiéramos comprender todo, como Job queria comprender el sentido de su sufrimiento, y Dios podria respondernos como a él: "¿Quién es éste que empaña mi providencia con imprudentes discursos? Ciñete co-mo varón tus lomos. Voy a preguntarte, respondeme tú. ¿Dónde estabas al fundar yo la tie-rra? Dimelo, si tanto sabes". Pero somos más privilegiados que Job, y Dios nos ha dado la clave y el sentido por los que se explica todo lo visible e invisible. Dios nos ha dado a su Cristo, principio y fin de todo. Nos ha explicado todo.

"El que en nuestros dias quisiera interrogar a Dios y obte-ner de El una visión o una revelación —escribia Juan de la Cruz-, no solamente cometeria una tonteria, sino que haria a Dios una gran injuria: porque haciendolo, apartaria sus o jo s de Cristo para buscar algo distinto y nuevo. Dios podria res-ponderle: "Te he dicho todas las cosas por mi Palabra, que es mi Hijo, no tengo nada más que decirte ni que revelarte. Fija los ojos sólo en El, porque en El lo he encerrado todo, lo he dicho todo, lo ha revelado todo. Encontrarás en El más de lo que pudieras desear o pedir; pides una palabra una revelación. una visión pare:al; si fijas tu mirada en El, todo lo encontrarás en El... no tengo nada más que revelarte, nada más que manitestarte."

Efectivamente, y todas las revelaciones hechos a los santos no han añadido nada, pero ni siquiera la Iglesia ha dicho de ellas otra cosa que el que son dignas de fe humana, el crédito que damos a Bernardita Soubirous o a Lucia de Fátima. Pero, casi siempre ha habido en el cristianismo un aprecio y una curiosidad manores por las revelaciones que por la Revelación. Hay un fabuloso desconocimiento de lo que Dios nos ha contado en la Biblia y una malsana curiosidad por lo que, en cada tiempo, puede venirnos del Más Allá v no se nos ha dicho en la Biblia, aunque se nos haya dicho todo. Por esto mismo que se nos ha dicho todo en el Cristo Crucificado, queremos atenuar, suavizar el sentido terrible de muchas palabras del Evangelio.

mes aficionada a las notas que hay bajo el texto biblico que a leer ese texto, más aficionarla a- las leyendas aoradas de los santos que a la historia san-grienta del Santo, del Cristo autor de la santidad. Y quisiéramos que las revelaciones dieran el sentido que nosotros que-remos dar a la Revelación, y hasta nos sentimos "decepcionados" porque Dios siga siendo el Padre y no el Juez que en 1930 se hubiese cansado de aguantar y hubiera optado por castigar a sus enemigos; a nuestros enemigos se entiende. Pero la: revelaciones a los santos, que la Iglesia autoriza siguen llamando a la crucifizión de nosotro: mismos, cuando en realidad lo que esperábamos era la conversión de los demás. Pero por muchos secretos que

Cierta clase de católicos es

se reciban del cielo, no podrán decir otra cosa que lo manifestado por Cristo, y este año de 1960 sigue siendo otro año de gracia. Que nadie piense que la Virgen Maria pueda aparecerse para anunciar catástrofes, sino para anunciar etra vez y mit veces la gracia, la confianza y cl

El aperitivo recomendado para la salud

de Londres, escribe: «La cerveza constituye un excelente aperitivo» (1) Transforme su salud. Desde hoy. vaya a pasar un momento agradable a su bar o café y regálese con una buena Cerveza "EL LEON". elaborada con agua de Articutza en los Pirineos. Exquisita y refrescante. (1) Medical Times 1935

El Doctor en Medicina, J. BURNETT.

- LA VOZ DE LA CALLE

decido por Jruschef.

Powers, piloto del U-2 derri-

bado por los rusos

La frase es muy noble, pero es

≅de una ingenuidad terrible

cuando las circunstancias obli-

gan a convivir con medio mun-

do comunista dirigido y enar-

AYUNO

La veriad es que hay disc en la constante de que la vinta familiar, de manda la santa Madre la veriad es que ma de la santa Madre la veriad es que ma se en el todas los membros inclinarios de manda en que ma se en el todas los membros inclinarios de la menda del terrero en que ma se en el todas los membros en que ma se en el terrero en en el todas los membros en la medida de su mando del terrero en que ma se en el terrero en en el todas los membros en la medida de su mando del terrero en que ma se en el terrero en en el todas los membros en la medida de su mando del terrero en que ma se en el terrero en en el todas los membros en la medida de su mando del terrero en que ma se en el terrero en en el todas los membros en la medida de su mando del terrero en que ma se en en el terrero en en en el todas los membros en la medida de su mando del terrero en que ma ma seriam en gran acto de mando en mas-ten les liberas de los membros en la medida de la lor, del dia de los membros en la medida de la lor, del dia de los membros en la medida de la membro del terrero en que ma mando mando la merita del compositor del terrero en la constante en la terrero delicito del membros en la medida de la membro en esta del compositor del terrero en la medida del la membro en la membro del membr